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ENSINO SUPERIOR

ProvadoEnemdevesubstituir
vestibulardaUfesaindanesteano
Adesão total aoSisu
noprocesso seletivo
foi discutida em
audiênciapública

ARQUIVO

Na universidade, decisão final sobre seleção sairá somente no mês que vem

IARA DINIZ
idiniz@redegazeta.com.br

A Universidade Federal do
Espírito Santo (Ufes) está
bempertodeextinguiroves-
tibularcomoprocessoseleti-
vo.Duranteaudiênciapúbli-
canatardedeontem,mem-
brosdoConselhodeEnsino,
Pesquisa e Extensão daUfes
(Cepe) se mostraram favo-
ráveis a adesão ao Sistema
deSeleçãoUnificada (Sisu),
ainda este ano, como siste-
ma único de ingresso. Deci-
são final acontece emabril.
Debates calorosos mar-

caram a audiência, que foi
aberta ao público. Após
apresentação das experiên-
cias da Universidade de Fe-
deral de Sergipe (UFS) du-
rantetrêsanoscomoSisu,o
professor membro do Cepe
RogérioFaleirosapresentou
orelatórioqueavaliouosis-
temanos campi deAlegre e
SãoMateus. O documento,
elaborado em 2014, reco-
mendaaadesão integraldo
Sisunauniversidadejápara
apróximaseleção.“Vemosa
Ufes emdesvantagem, por-
que o Sisu está consolidado
emquasetodoopaís.Oves-
tibular aqui perdeuaatrati-
vidade. Enquanto sobram
vagas, faltam recursos”, co-
mentou.
Faleiros tambémdescar-

tou no relatório a adoção
parcial do Sisu para alguns
cursos. “Não serão adota-
das formas de seleção dife-
renciadasparaoscursos.Is-

so poderá ocasionar uma
segregação acadêmica, de
caráter discriminatório e
elitista”, disse.
Membros da comissão

especial vão se reunir para
finalizaro relatório.Adeci-
são deve acontecer no iní-
cio deabril, quandooCepe
se reunirá para votar.

DEBATES
Estudantes, professo-

res ediretoresde cursinho
pré-vestibular participa-
ram da audiência. Com
momentos de tumulto, o
eventomostrouqueapos-
síveladesãoaoSisuvaien-
frentar muitas opiniões
contrárias.
“Já era esperado que o

aluno da escola particular
e do cursinho fossem con-
tra. Mas eles não serão

prejudicados caso seja
adotado o Sisu.O vestibu-
lar da Ufes tem o Enem a
priori. Então é logico que

elesjáestãosepreparando
para o Enem também.
Uma mudança agora não
prejudica ninguém”, des-
tacou o presidente da Co-
missão especial do Cepe,
Antônio CarlosMoraes.
Outro ponto levantado

pelos estudantes foi a aber-
tura de vagas para outros
estados. O argumento che-
gou a ser comparado a dis-
cursos fascistas. “Essahistó-
ria da vaga retirada do alu-
no capixaba nem entra no
nosso relatório. É contradi-
tório e desgostoso ouvir is-
so,comoseasvagasdaUfes
fossem só para capixabas.
Temosalunosdaquiquevão
para outros estados tam-
bém. Não podemos criar
guetos,limitaçãodefrontei-
ras,éalgomedieval”,desta-
couAntônioCarlos.

CONTRA

“NÃO É JUSTA UMA
MUDANÇA AGORA.
É DESRESPEITO!”

LUCIANA RODRIGUES
Professora de pré-vestibular

“Nós professores,
estudantes e a socie-
dade capixaba fomos
convidados para uma
audiência pública,
mas parece que tudo
já está decidido, que é
uma manobra política
e a nossa presença
aqui é em vão. Que-
remos que o ano le-
tivo seja respeitado,
os professores já es-
tão com o planeja-
mento pronto e os es-
tudantes também. Os
alunos deixaram mui-
tas coisas para trás
para realizar o sonho
de passar no vestibu-
lar e uma decisão co-
mo esta mexe com a
vida de todos eles.
Não é simples, fácil e
muito menos justo fa-
zer a mudança agora.
A maneira como isso
está sendo conduzido
não é certo, a opinião
dos estudantes tem
que ser levada em
conta. Espero que o
Cepe pense nisso na
hora que decidir. A
adesão tem que ser
discutida, não é sim-
plesmente aderir.”

A FAVOR

“COM O VESTUFES,
ESTUDAR PARA O
ENEM É EM VÃO”

LEONARDO GAMA
Coordenador de pré-vestibular

“Os estudantes que
hoje vão prestar ves-
tibular metem a cara
nos livros e estudam
para o Enem, porque
eles sabem que o pro-
cesso é essencial e
único em muitos luga-
res. Ele estuda para ti-
rar a melhor nota na
prova e ter condições
de ingressar numa
universidade. Do jeito
que o VestUfes funcio-
na atualmente, este
estudo para o Enem é
em vão. Por mais que
o estudante se desta-
que na prova, ele pode
não ser aprovado em
algum curso na Ufes,
porque existe uma se-
gunda fase que tem
uma avaliação total-
mente diferente da
primeira. Sou favorá-
vel ao Sisu porque ele
avalia o aluno do En-
sino Médio. Acho que
estamos ficando para
trás e precisamos ado-
tar o mais rápido pos-
sível este sistema. Os
estudantes estão afli-
tos, eles querem uma
definição logo. Não dá
para adiar a decisão.”

Pesos diferentes em disciplinas do Enem
Pesos diferentes em dis-

ciplinas do Enem para de-
terminados cursos serão
empregadospelaUfescaso
o Sisu seja aderido como
sistema único de seleção.
Deacordocomopresiden-
te da comissão especial do
Cepe, Antônio Carlos Mo-
raes,muitos centros já tem
os pesos definidos.
“A partir da aprovação,

as Pró-Reitorias de Gra-
duação e Assistência So-
cial iniciam um trabalho
técnico para regulamen-
tar peso de notas e formas
de inclusão social. A gente
fez uma reunião e nos cen-
trosdeensinodeAlegreelá

já está tudopronto. Se foro
casodeadotaroSisu, issojá
está bem definido. A Uni-
versidadeestámuitoprepa-

radaporqueestaéumadis-
cussão de anos, só faltava
coragemparafazer”,decla-
rou.

O presidente não des-
cartou a possibilidade da
criação de bônus regio-
nais, apesar de ser contrá-
rio à medida. “Caso seja
vistaanecessidade,os cur-
sos podem determinar bô-
nus para estudantes doEs-
tado, favorecendo os capi-
xabas. Eu particularmente
nãoconcordo,achoridícu-
lo. Os estudante têm que
entender que eles também
competem em outras uni-
versidades e que os mais
favorecidos comoSisu são
os estudantes pobres da-
qui, que não têmcondição
deestudaremoutros luga-
res”, finalizou.
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Audiência sobre mudanças foi aberta ao público

O QUE DIZEM OS ESTUDANTES

“Sou contra o Sisu.
Não temos estrutura
para outros alunos.
A universidade é
federal do Espírito
Santo. Os capixabas
vão perder as vagas”

RODRIGO GOMES
ESTUDANTE DE DESIGN

“É desgastante ter
que estudar para o
Enem e uma prova
específica de
vestibular. Em outros
Estados não é assim.
Por que não aderir?”

JOÃO VITOR MATHIAZI
DO ENSINO MÉDIO

APROVAÇÃO

“A Ufes está preparada
para receber o Sisu.
Se for aprovado, é
para este ano”

ANTÔNIO CARLOS
MORAES PRESIDENTE
DE COMISSÃO DO CEPE


